
令和５年 11 月駐在員会（要旨）令和５年 11 月 27 日（月） 

 

○町長あいさつ 

・区長の皆さんにとってこの時期は多忙であっただろうと思う。４大行事も盛会のうちに終

了した。集落にとっては大事な種おろしも概ね終了したと思う。これから年末に向けて、行

政との連携を保ちながら、住民にとって良い年になれば。令和６年度当初予算の編成時期に

なっている。集落要望も勘案しながら編成作業を進めていく。多忙な時期になるので健康に

留意をされ、地域のまとめ役として、また、町へのご支援を引き続き賜りたい。 

 

○副町長あいさつ 

・先日、町長の代理で福岡奄美会に参加した。中勝出身の大島会長を中心に 100 名近くの会

員が一堂に会した。九州北部龍郷会を設立する計画がある。若い人を集めたいという思いが

あるようだ。皆さんの知人や親戚にお声かけ頂きたい。また、大奄美の応援にも行ってきた。

行った日は負けたが、翌日と千秋楽に勝って 9勝 6敗と勝ち越しを決めた。応援のしがいが

あった。 

 

○各課より伝達事項 

なし 

 

○地域おこし協力隊活動報告 

森隊員 

・移住、空き家相談７件、空家所有者からの活用相談２件、空き家バンク登録１件。 

・11/23 にりゅうがく館で空き家相談会を開催。 

・空き家調査データベース更新。残り４集落。年内終了。 

・マングローブ清掃。 

・起業活動 

 

川﨑隊員  

・修学旅行の下見に来た大阪の高校の教諭を集落の種おろしに案内。 

・旅行説明会で龍郷町に興味をもらえて、下見に繋がった。 

・兵庫県甲山高校の対応。教育民泊のパンフレットを作成している。 

・教育民泊の参加家庭を募集している。協力をお願いしたい。 

 

竹内隊員 

・空き家相談会を開催。講演会には１５名程度、個別相談会に 10 組程度参加。 

・４集落のどぅくさ会に参加。 



・群島内の地域おこし協力隊の交流会に参加。 

・集落の教科書（安木屋場）を作成。 

 

○その他 

丸山 

・12 月の定例駐在員会は 12/22 の午後３時から第１会議室で開催予定。会議終了後に区長会の

忘年会を開催。 

 

屋入区長 

・屋入集落は集落行事等に協力できる世帯が 10 世帯しかいない。先日の龍南中の体育大会で校

区ごとの八月踊りがあり、集落住民からも種おろしを形だけでもやったほうがいいのでは？という

声が上がったため、12/3 に種おろしを開催することが決まった。校区の若い人たちが八月踊りの

継承に盛り上がっているという話も聞いており、また、出身者にも声をかけたりして、今回は校区内

の集落に甘える形になるが、これを機にまた屋入集落の種おろしを立ち上げていきたいと思う。 

 

町長 

・地域の文化を磨いて観光客に楽しんでもらうというのが重要。先日、銀座もとじのツアーで瀬留集

落と中勝集落の種おろしに来てもらった。種おろしの時期に修学旅行を呼ぶことも出来るのでは

ないか。木曜開催であったが、各集落から協力をもらい 200 数十名参加があった。 

参加者から直接お礼をもらった。龍郷町に移住したいという声もあった。 

再来年２月に町政施行 50 周年がある。龍郷町らしい観光を構築出来るのではと考えている。 

・中央要望で総務省に訪問した。本町の地域おこし協力隊は成功事例として評価をもらっている。

皆さんの忌憚のない意見と協力をお願いしたい。 

・カイガラムシ対策について要望している。町単独では財政的に厳しいが、国も対応を検討してい

ると思う。薬剤散布も方法として検討されている。安木屋場のソテツ群落は是非守りたい。松くい

虫対策の際は優先的に保護する松を選定した。今回も集落の協力が必要になる。予算的なこと、

防除方法についてもまだ不透明であるが協力を賜りたい。 


